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19 марта, понедельник 

 

Прилетели в новый аэропорт Платов, построенный к чемпионату мира по 

футболу. 

По размерам он напоминает московский аэропорт Шереметьево, но только не 

по количеству пассажиров – Платов кажется гораздо просторнее. Можно себе 

представить, какой пассажиропоток ждет аэропорт летом, в дни чемпионата! 

Приезжаем в Ростов-на-Дону в пятый раз. Первый раз попали в мокрый снег и 

холодный шквалистый ветер. Непривычно для теплой Ростовской земли конца 

марта! 

На рабочее совещание накануне открытия кинофорума пришли волонтеры – в 

полном составе: старшеклассники школы №80 и гимназии №25. Быстро 

освоив план действий на мероприятиях кинофорума, получив волонтерские 

майки, сходу начали дискутировать о сути волонтерства. Серьезные люди! 

 

20 марта, вторник 

 

Пресс-конференция в конгресс-холле Донского государственного 

технического университета, собравшая и организаторов, и гостей, и партнеров 

«КиноМая», и прессу, прошла в теплой дружественной обстановке: многие 

«звездные волонтеры» - популярные актеры театра и кино - приехали в Ростов-

на-Дону не в первый раз. Борис Грачевский после приветственных слов 

неожиданно показал 1000 «Ералаш» - очень смешной и позитивный. 

На торжественном открытии кинофорума волонтеры еле рассадили всех 

пришедших – мест явно не хватало, но киноконцертный зал в конгресс-холле 

ДГТУ оказался воистину «резиновым»! В результате все юные зрители 

получили места в удобном и просторном зале и сладкий сувенир: шоколадку 

с веселой КиноМайей на обертке, выпущенную специально для Ростовского 

кинофорума. На сцену под громкие аплодисменты вышли: художественный 

руководитель всеми любимого «Ералаша» Борис Грачевский, сценарист и 

продюсер Анна Пендраковская, актеры Саша Кольцов, Сергей Губанов, 

продюсер и педагог детской киношколы Сергей Колешня, певица Яна 

Леонтьева. Заслуженный артист России, актер и режиссер театра кукол Сергея 

Образцова привез с собой два чемодана реквизита, для того, чтобы показать 

лучшие номера из своей копилки актера-кукольника. Куклы в его руках ожили 

и танцевали вместе с детьми, поднявшимися на сцену из зала. Из Санкт-

Петербурга приехали ведущие концерта-открытия: певица Анна Малышева и 

юная певица Кристина Сиверс. Кристина, по словам Анны, очень волновалась 

за кулисами, ведь это было ее дебютное выступление в качестве ведущей!   

 

21 марта, среда 

 

В Доме кино началась конкурсная программа короткометражного кино. 

Детское жюри под предводительством опытного педагога (доктора 



педагогических наук!) и профессора ВГИКа Галины Петровны Максимовой 

смотрело фильмы, снятые детскими киношколами. В это время писатель и 

журналист Олег Жданов встречался со школьниками гимназии №36, 

рассказывал им о своем проекте «Библиотекам в дар!», читал свои сказки и 

просто рассказывал о себе, о своих книгах и программах на радио. В 

патриотическом центре «Победа» актер Андрей Носков, хорошо знакомый 

зрителям по своим комедийным ролям в кино, неожиданно выступил в новом 

амплуа: он привез на кинофорум свой первый фильм, сделанный в качестве 

режиссера «На общих основаниях». 

   Актер Анатолий Вещиков в Литературной гостиной Донской 

государственной публичной библиотеки учил мастерить детей сценических 

кукол из обыкновенных шерстяных перчаток, сценарист Анна Пендраковская 

придумывала из простых сюжетов, предложенными детьми, сценарий нового 

мультфильма. Телерепортер и продюсер Михаил Дегтярь смотрел и обсуждал 

со зрителями свой документальный фильм «Деген» - об удивительном 

человеке: танкисте, враче, поэте, написавшем одно из самых проникновенных 

стихотворений о войне: 

Мой товарищ, 

 В смертельной агонии 

Не зови понапрасну друзей. 

Дай-ка лучше согрею ладони я 

Над дымящейся кровью твоей. 

 

Ты не плачь, не стони ты, 

Мой маленький, 

Ты не ранен, ты просто убит. 

Дай-ка лучше сниму с тебя валенки. 

Нам еще наступать предстоит! 

 

Кинопоказы шли в Доме кино, Донской государственной публичной 

библиотеке, патриотическом центре «Победа»: в этот день можно было 

увидеть и популярные благодаря прокату картины, а еще неизвестные 

широкому зрителю фильмы для детей «Байкальские каникулы» и «Небесный 

верблюд». Детскому кино сложно конкурировать в прокате с кассовыми 

боевиками и дорогими биографическими фильмами. Поэтому фильмы, 

предназначенные детям, и о детях, с особенным нетерпением ждали юные 

ростовчане! 

Поездка творческой группы Киномая в Константиновск в рамках кинофорума 

«Магия кино»  в условиях суровой непогоды оказалась крайне плодотворной 

и удачной! 

Накануне поездки в Константиновск, МЧС по Ростовской области объявило 

об ухудшении погодных условий, усилении ветра и ледяном дожде, а также 

рекомендовало воздержаться от поездок на дальние расстояния. Но Президент 

БФ «Детский КиноМай» Лидия Петровна Евтушенкова, не привыкла пасовать 

перед трудностями и зная, что дети в маленьком городке ждут звездных 



гостей, не стала отменять поездку. Благодаря нашему замечательному 

партнеру Газпром МежРегионГаз, который сумел оперативно среагировать на 

столь серьезную погодную ситуацию, выделил надежный транспорт и 

профессиональных водителей, творческая группа «КиноМая» отправилась в 

Константиновск.  

Город встретил гостей пронизывающим ледяным ветром и серыми тучами, но 

звездные волонтеры решили оставить здесь частичку добра, хорошего 

настроения и улыбок, которые так ждали маленькие зрители.  

Сергей Колешня - актер театра и кино, продюсер, руководитель деткой 

киностудии, Анна Малышева - очаровательная певица и ведущая из Санкт-

Петербурга и Лидия Петровна Евтушенкова посетили юных воспитанников 

реабилитационного центра Константиновска, которому в рамках 

благотворительного кинофорума «Магия кино», БФ «Детский КиноМай» 

оказал помощь в приобретении детской мебели. Гостям показали 

достопримечательности города, показали комнаты отдыха, зону 

психологической работы с детьми. А потом всех ждал концерт, где юные 

артисты, в ярких национальных костюмах, исполнили зажигательные 

народные песни донского края, а также подробно ответили гостям на вопросы 

из истории казачества.  

Сергей Губанов – актер театра и кино, Яна Леонтьева – талантливая певица из 

Санкт-Петербурга участвовали в открытии игровых комнат в детской 

больнице Константиновска. Игровые комнаты для маленьких деток были 

оборудованы, благодаря одному из главных партнеров нашего фонда - ГК 

«Детский Мир».  

А после обеда выступления актеров уже ждали в городском Доме Культуры. 

Полный зал очень восторженно встречал гостей. Сергей Губанов рассказал о 

своих работах в кино и отвечал на вопросы, Анна Малышева «зажгла» зал 

известной песней, Сергей Колешня поведал юным константиновцам секреты 

поступления в театральные вузы, а завершила выступление Яна Леонтьева, 

исполнив торжественный гимн «КиноМая». Ребята долго не отпускали 

звездных гостей, фотографировались и брали автографы.  

А по пути в Ростов-на-Дону вышло долгожданное солнышко. Сразу заиграла 

яркой краской молодая, чуть заметная травка на степных лугах, белые 

пушистые облака уже не казались такими сердитыми, кое-где по обочинам 

уже важно расхаживали грачи. Дорога уже не была такой долгой… 

22 марта, четверг 

В Доме кино детское жюри продолжало смотреть горячо обсуждать 

короткометражные фильмы, присланные на кинофорум детскими 

киношколами. Дети снимали кино про самих себя, и смотреть, и обсуждать это 

их сверстникам было очень интересно! 



   На кинофоруме смотрели фильм «Услышь меня!». Авторы фильма 

(продюсер Никита Тихонов-Рау) хотели привлечь внимание самого широкого 

зрителя к проблемам социальной адаптации слабослышащих людей. После 

просмотра у многих на глазах блестели слезы. Педагоги и психологи школы-

интерната №48, работающие с глухими детьми, делились своим опытом и 

призывали не отворачиваться от людей, от рождения лишенных способности 

слышать.   

Благотворительный концерт «Дыхание весны» в ДГПБ собрал почитателей 

классической музыки. Актер театра музыки и песни под руководством Елены 

Камбуровой Александр Кольцов очень волновался: в рабочем ли состоянии 

будет рояль, стоящий в киноконцертном зале ДГПБ?  Все-таки библиотека, а 

не филармония! Но рояль был превосходно настроен буквально утром, перед 

концертом, звучал великолепно, и концертмейстер Вероника Шаблий, 

приехавшая из Москвы, специально для того, чтобы аккомпанировать Саше, 

оценила и качество звучания инструмента, и внимательность и 

проникновенность ростовских слушателей. Юные музыканты из ансамбля 

«Вдохновение» уже не раз выступали на различных площадках в дни 

кинофорума «Магия кино», и в этом году руководитель юных скрипачей Елена 

Янова с удовольствием откликнулась на предложение принять участие в 

благотворительном концерте. 

В «Победе» смотрели «Коробку» (режиссер Эдуард Бордуков). Непростой 

фильм о толерантности в густонаселенном людьми разных национальностях 

мегаполисе смотрели дети совсем не взрослые, 4-й и 5-й классы. Но вопросы 

на обсуждении фильма продюсеру Михаилу Дегтярю задавались самые 

непростые, обнаружившие самый живой и неподдельный интерес к теме, 

казалось бы, касающейся более взрослого поколения.  

По сложившейся традиции, гости кинофорума отправились в Таганрог, чтобы 

показать новое российское детское и семейное кино, провести мастер-классы. 

В Таганроге гостей ждали с огромным нетерпением: юные зрители уже знали, 

что будут сюрпризы и неожиданности! Творческая бригада «КиноМая» в 

составе Анны Пендраковской, Анатолия Вещикова, Яны Леонтьевой, Сергея 

Колешни провели актерский, литературный и вокальный мастер-классы, 

учили навыкам вокала, мастерства вживания в образ, искусству сочинения 

историй для кино и секретам изготовления кукол для театральных спектаклей. 

Участники мастер-классов долго не отпускали гостей, и расходиться не 

хотели! 

23 марта, пятница 

На Круглый стол «Быть волонтером!» пришли студенты-волонтеры из ДГТУ 

и волонтеры, помогающие организации кинофорума – старшеклассники. 

Оказалось, что у каждого присутствующего есть свой мотив, побуждающий 

участвовать в волонтерском движении. Мотивация была высказана самая 

различная: от поднятия собственной самооценки до осознания миссии 

служения людям, находящимся в сложной жизненной ситуации. Модератор 



встречи Елена Чернышкова подвела итог: волонтерство, добровольчество в 

наши дни – не только социально значимое и насущно необходимое занятие, но 

и почетная и очень достойная миссия! 

На кинофоруме блистали актрисы Анна Бачалова и Юлия Хлынина – не 

только своими дизайнерскими нарядами и очаровательными улыбками, но и 

умением рассказать о превратностях и сложностях актерской судьбы, 

поделиться накопленным опытом на своих мастер-классах. 

 

В конференц-зал ПЦ «Победа» пришли победители творческих конкурсов 

«Добро не наука, оно – действие!» и «Спорт в моей жизни». Получить призы 

из рук популярных актеров – великолепный подарок, который будет хранить 

память долгие годы! А юных художников поздравлял известный ростовский 

художник Олег Майборода. По его словам, выбрать призеров было непросто: 

тема спорта и футбола среди юных ростовчан – самая популярная накануне 

проведения чемпионата мира в их родном городе! 

Детское жюри подводило итоги конкурса «Короткий метр. Голосует зритель». 

Детское жюри голосовало: за художественную выразительность, актуальность 

и раскрытие темы, актерскую игру. Самый важный вопрос, стоявший в 

листках голосования: «Ты порекомендовал бы посмотреть этот фильм своим 

друзьям?». На этот вопрос отвечали очень честно, пристрастно и откровенно. 

 

24 марта, суббота 

    

Закрывался кинофорум в Большом зале Дома кино (на самом деле не очень 

большом, но до отказа набитом зрителями). Победители конкурса короткого 

метра - дети из киношкол «КиноНива», «КиноЕжик», «Белый карандаш» - 

получили призы кинофорума за свои первые самостоятельные киноработы – 

под руководством опытных режиссеров и педагогов, конечно! Финал 

кинофорума - традиционный торжественный гимн КиноМая в исполнении 

певицы Яны Леонтьевой, солистки Санкт-Петербургской филармонии.  

   Вместе с окончанием кинофорума в Ростов-на-Дону пришла весна: снег 

растаял, шквалистый ветер, который взял под свой контроль МЧС, 

прекратился, по-весеннему стало пригревать долгожданное солнце… 

Ростовская земля прощалась с «Магией кино»… 

   Насыщенные кинопоказами и киновстречами дни пролетели быстро, теперь 

настало время делится самыми яркими впечатлениями! И ждать нового 

кинопраздника! 

 


